
開 催 日 平成３１年４月２４日（水）

開 催 場 所 美和総合福祉センターすみれの里　２階　集会室

開 催 時 間 午後２時００分～午後４時００分

出 席 委 員 堀江徹二郎、小笠原英司、南谷恵美子、佐藤明美、溝口正己

欠 席 委 員 なし

出 席 者 教育長始め事務局職員９名

傍 聴 人 １人

議 事 日 程 日程第１　教育長あいさつ　　

日程第２　前回会議録の承認

日程第３　教育長の経過報告

日程第４

　議案第２３号　区域外就学申請について（非公開）

日程第５　その他　

　・３月議会（一般質問）について

　・後援申請について

　・あま市教育委員会の後援に関する要綱の一部改正について

　・「ときのきねんび展」開催中における美和歴史民俗資料館の休館日変

　　更について

　・あま市地域スポーツ員の委嘱について

　・ラジオ体操の集いについて

　・あま市立学校給食センター運営委員会委員の選出について

　・平成３１年度食物アレルギー対応に伴う給食費の減額について

　・あま市学校運営協議会委員の選出について

　・愛知県市町村教育委員会連合会について

　・総合教育会議について

　・公文書公開請求について（非公開）

　・生徒指導（平成３０年度３月）について（非公開）

　・通級児童生徒の入退級願について（非公開）

第４回定例会（会議録）
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発 言 者 議事の大要

【開会時刻：午後２時００分】

教 育 長 （開会を宣言する）

（あいさつをする）

　前回の議事録の承認をお願いします。

全 委 員 （議事録に署名・押印）

教 育 長 　教育長の経過報告をします。

（平成３１年３月２１日～平成３１年４月２４日の経過を報告）

教 育 長 　その他「３月議会（一般質問）について」をお願いします。

教 育 部 長 （教育現場のいじめ問題についての質問内容と答弁内容、小中学生への熱

中症対策についての質問内容と答弁内容を報告）

教 育 長 （質疑等を許可）

委 員 （質疑なし）

教 育 長 　それでは「後援申請について」をお願いします。

教 育 部 長 　２件ご報告します。いずれも後援承認実績があり、今年も同じ内容であ

ることから、教育長専決処分としました。

①第５６回道徳教育研究会　（海部津島モラロジー事務所）

　事業名のみ変更があり、前年度は「教育者研究会」でした。

②中学生のお子様の不登校に悩むお母さんのためのフリースペース　スタ

活Café　（ＮＰＯ法人こころとまなびどっとこむ）

教 育 長 　続いて「あま市教育委員会の後援に関する要綱の一部改正について」を

お願いします。

教 育 部 長 　この要綱改正の趣旨は、申請様式の中に「平成」の文字があり、今回の

改元で使えなくなるため、「平成」の文字を削るものです。

教 育 長 （質疑等を許可）

委 員 　本件に問題はないが、教育委員会所管の他の要綱、条例・規則などには

「平成」と入っていないのか。施設の使用許可申請などもですか。

　施行期日は５月なら「平成３１年」ではなく「令和元年」ではないか。

生涯学習課長 　平成２８年に使用料改正があった時に他はすべて削ってあります。

教 育 部 長 　施行期日は訂正いたします。

教 育 長 　ありがとうございました。「『ときのきねんび展』開催中における美和

歴史民俗資料館の休館日変更について」をお願いします。

生涯学習課長  今年も「ときのきねんび展」を美和歴史民俗資料館で開催します。

会期中の５月２７日から６月３０日まで、多くの幼稚園・保育園の来館が

ありますので、見学依頼に対応するため、本来休館日である水曜日を開館

させていただきたくお願いします。具体的には５月２９日、６月５日、１

２日、１９日、２６日を開館とするものです。

教 育 長 　条例で定められた休館日を、このような特別展で変更する場合は、委員

会で確認することになっていますのでよろしくお願いします。貴重な時計

もたくさん展示されますので、委員の皆様もぜひおいでください。

　「あま市地域スポーツ員の委嘱について」をお願いします。

スポーツ課長 　あま市地域スポーツ員甚目寺地区２０名のうち石作地区で変更があり、
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新しく推薦名簿が提出されましたのでご報告します。

教 育 長 　名簿は取扱注意でお願いします。

　続いて「ラジオ体操の集いについて」をお願いします。

スポーツ課長 　今年度もラジオ体操の集いを開催します。ご多忙の中恐縮ですが、ご出

席と開会式のご挨拶を賜りたいと思います。ご案内をお配りしました。

教 育 長 （各委員と美和、甚目寺、七宝地区の出席者を協議）

教 育 長 　「あま市立学校給食センター運営委員会委員の選出について」をお願い

します。

学校給食センター課長 　資料はありませんが、あま市立学校給食センター運営委員会委員の選出

について、あま市立学校給食センター運営委員会委員規則第４条「委員会

の構成」第３号で教育委員２名となっていることから、本日教育委員２名

の選出をお願いします。委員会は年２回、７月と２月を予定しています。

教 育 長 　昨年度と同じく、今年度も堀江氏と佐藤氏でお願いできますか。

全 委 員 （了承）

教 育 長 　「平成３１年度食物アレルギー対応に伴う給食費の減額について」をお

願いします。

学校給食センター課長 （資料を説明）

　毎年就学時健診のとき、「あま市学校給食における食物アレルギー対応

について」の通知を各小中学校長宛に出しています。実施している食物ア

レルギーへの３つの対応は、①主食及び飲用牛乳の除去②除去食（卵）の

提供③詳細な献立表・盛り付け図の配布 です。主食及び飲用牛乳を除去

した児童・保護者は別紙資料の額を給食費より減額することとし、その旨

各小中学校長あてに通知しました。小学校と中学校の減額単価に差があり

ますが、これは小学校と中学校では規格量が異なることによるものです。

ご飯は、白米・麦ご飯・赤飯など。パンは小麦使用量。小学校低学年と高

学年の規格量も異なります。麺は、うどん・きしめん・中華麺・ソフト麺

等といった種類や規格量も異なり、単価に相違があるため、小学校と中学

校に分けて平均した額を算出しています。詳細な献立表と盛り付け図は、

アレルギーの申請があった各保護者の方に配布しています。

（平成３１年度のアレルギー対応について、各給食センターごとの対応状

況を資料に沿って説明）

教 育 長 　今報告があった各３センターの状況は４月のものですね。９月から一つ

のセンターで小中１７校と保育園に供給されますが、そのときは何か変更

がありますか。

学校給食センター課長 　現在では卵の除去食の提供は美和学校給食センターのみの対応です。甚

目寺と七宝では設備の関係上対応ができないのですが、９月から新給食セ

ンターではアレルギー対応室を設けて卵の除去食の提供を全ての市内小中

学校と保育園にしたいと考えています。

教 育 長 　卵の除去食の調査はいつ頃しますか。

学校給食センター課長 　平成３０年６月１日現在での卵の除去の申請が３地区で６０名です。 

ちなみにアレルギーの対応の申請は平成３０年度で１５２名、２９年は１

４８名、２８年は１３５名ということで 年々アレルギー対応の申請が増
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えてきています。現在、新センターではまず卵の除去食の対応をし、その

あと乳製品の除去食等、品目を増やしていく予定ですが、まずは命に関わ

ることとして適切に間違いなくすすめるためにまず卵からしっかりやって

いきたいと考えています。

教 育 長 　美和は年度当初から卵の除去対応をしていますよね。七宝と甚目寺は新

入生から対応するという計画ですか。

学校給食センター課長 　食物アレルギーは昨年度の就学時健診時点で調査をし申請していただい

ています。医師から必ずアレルギーの対応管理指導表を提出していただい

おり、既に把握はしていますので、令和元年度のアレルギー対応はその申

申請に基づいて行っていきます。

教 育 長 　あとは転入生がいれば確認するということですね。

（質疑等を許可）

委 員 （質疑なし）

教 育 長 　９月以降は新たな体制で安心安全を第一にしたいと思っていますので、

またご意見がありましたら今後の委員会の中でおっしゃってください。

　次、「あま市学校運営協議会委員の選出について」をお願いします。

教 育 次 長 　あま市学校運営協議会委員は学校運営協議会規則に則り各学校２０名以

内で推薦されています。１７校で本年度からコミュニティスクール学校運

営協議会が発足します。ここに掲げた総勢２４２名の運営協議会の委員で

本年度１年間コミュニティスクールを運営しますのでよろしくお願いしま

す。

（資料の誤植部分を説明）

教 育 長 　それぞれの学校の校長が自校のコミュニティスクール運営に必要な人材

を集めています。元学校評議員に協力してもらっている学校もあるし、全

く新しいメンバーを入れているところもあります。各学校の方針によって

委員の選出がまちまちであり、今年初めてコミュニティスクールを試みる

学校が多いですので、色々な機会を通じて委員の皆様方にコミュニティス

クールの状況についてお知らせする予定です。

（質疑等を許可）

委 員 （質疑なし）

教 育 長 　次、「愛知県市町村教育委員会連合会について」を口頭で。

教 育 部 長 　７月５日（金）愛知県市町村教育委員会連合会総会及び研修会が遠隔地

（豊橋市）で開催されるため、例年同日に開催していた、あま市・大治町

の協議会が別の日になる可能性が高くなります。

教 育 長 　５月の定例会でお知らせします。

　次、「総合教育会議について」。

学校教育課長 （今年度第１回の総合教育会議についての日程について打診）

教 育 長 　７月１７日午後３時。議題は５月以降お尋ねしたい。市長からも提案が

あります。

（質疑等を許可）

委 員 （質疑なし）

教 育 長 　他にありますか。
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学校教育課長 　小中学校のエアコン設置の財源となる、ふるさと納税額の報告です。平

成３０年度２４９件６，８９５，０００円、３１年度現時点で７件９０，

０００円です。

教 育 長 　多くの方々からふるさと納税をいただいています。エアコン設置工事の

進捗状況はどうですか。

学校教育課長 　甚目寺地区の小学校の工事が最も進んでおり、７月ごろ設置できる予定

です。七宝地区と美和地区の小学校も順調です。中学校は連休明けから工

事に入るので、小学校より少し後の８月ごろになります。試運転は早めに

できるようにしたいです。

教 育 長 　工事の進捗を確認して議会でも報告します。工事が遅れてはいけません

が、子どもたちの安全のため特別教室に移動して授業をしてもらうことも

あります。室外機を設置してから配管をすすめており、連休中に作業して

くれる業者もあります。期限内に設置できるようにすすめ、また進捗状況

はご報告していきます。他はよろしいですか。では公開部分を終了します。

　議案第２３号、その他非公開案件に関しては秘密会とし、あま市教育委

員会会議規則第１６条第３項により会議録についても非公開とします。

ありがとうございました。

（傍聴人退場）

【次回予定】 ・令和元年５月２１日(火）午後２時　定例会

　　　　　　　　　　（美和総合福祉センターすみれの里　２階　集会室）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【閉会時刻：午後４時００分】
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